

Saint Kiaran de Saigher, évêque d'Ossory et Confesseur

Cinquième siècle

Fêté le 6 mars

Saint Ciaran¹ ou Kiéran l'Ancien a dû être contemporain de Saint Patrick, si pas précurseur de ce grand saint. Il est né au Cap Clear, où il y a une église dont on lui attribue l'édification, mais il est allé sur le Continent pour son éducation et y être ordonné puis consacré évêque, avant de revenir en Irlande. Il a vécu comme ermite à Saighir, près des «Montagnes Fleuries» de Slieve (Bloom Mountains) mais des disciples se sont joints à lui et un grand monastère a été construit autour de sa cellule, qui devint le lieu de prédilection pour l'ensevelissement des défunts rois d'Ossory. Sa mère, Liaden, est venue à Saighir avec un groupe de femmes qui ont consacré leurs vies au service de Dieu et des membres de la communauté de son fils.

Il y a beaucoup d'histoires de miracles accomplis par Dieu au travers de Ciaran, y compris plusieurs retours à la vie de certains qui étaient morts, et il y a des histoires ravissantes de ses douces relations avec le règne animal. Une d'entre elles rapporte comment cet évêque si béni et premier engendré des Saints d'Irlande «étant jeune vit un jour un faucon plongeant et saisissant un oisillon de son nid. Ciaran, pris de pitié pour la petite créature, pria pour sa délivrance et le faucon vint la déposer à ses pieds, déchirée et saignante, mais ensuite elle retrouva merveilleusement santé et force».

Il y a d'importantes ruines à Saighir, entre autres la base taillée d'une haute croix; et Saint Ciaran est considéré comme le patron de Munster avec le 5 mars comme jour de fête.



¹ Les Irlandais appellent saint Kiéran le premier-né de leurs saints. Il est le plus célèbre de ceux qui ont paru en Irlande avant saint Patrick. Il est mort en 520.